

© Jean-Bernard FAIVRE, architecte des Bâtiments de France - STAP40

Cathédrale Saint Jean-Baptiste, Aire-sur-l'Adour, Landes (40)

En janvier 2012, sous la direction de l'Inrap (Institut national de recherches archéologiques préventives), des fouilles archéologiques ont été menées au niveau du parvis de la cathédrale. Elles ont révélé la présence de murs qui pourraient appartenir au portail et aux façades latérales de la travée occidentale de la cathédrale romane, démolie au XIIIe ou au XIVe siècle.

Ces maçonneries reposent sur des structures plus anciennes, assez massives, probablement un édifice monumental, dont la datation n'a pas été précisée.

La mise au jour de plusieurs squelettes confirme la présence d'un espace d'inhumation autour de la cathédrale. D'autres découvertes, notamment des traces de murs et de sols de béton de tuileau, font penser à une occupation antique, sans doute un dispositif thermal.

(Pour d'autres vues du chantier, voir photo de fouilles dans la rubrique « Une place de choix »)